
 

 

  令和7年1月31日 

調布市立染地小学校 

ＰＴＡ会長 山澤 明子 

日   時  ：  令和7年1月31日（金） 15：00～16：00 

会   場  ：  ランチルーム 

出席者   ：  T 2名、 P 21名  

１ 校長先生挨拶 

 ３学期が始まったかと思いきや、もう１月の最終日ですね。保護者の皆様に置かれましてはお元気でしょうか。 

インフルエンザが流行っていますのでお互い気を付けていきましょう。 

さて、今日は「子どもの話を最後まできくことの難しさ」についてお話をしたいと思います。またまた、私のうまくいかなかった

子育て談で申し訳ないのですが、聞いてください。 

みなさんは、子どもの話を最後まで聞けますか。私は、今もそうですが、相手の話を最後まで聞くことが難しいです。 

子どもの話を聞いていると、こんなことが起こります。 

〇途中で話をさえぎってアドバイスを始めたり・・・ 

〇勝手に結末を想像して自分の体験を話し始めたり・・・ 

そんな聞き方をするとどうなるか。「もう、最後まで話を聞いてよ」「お母さんに話さなきゃよかった」と言われます。 

今、努力しているのは「最後までだまって聞く」ということです。すると、「あー、話してよかった。」と言ってほっとしたような顔をし

てくれます。私も何だか一緒にほっとします。 

来月、「はたらきバチのはちみつタイム」を実施します。ぜひ、そこでみなさんと楽しくおしゃべりしたいと思っています。 

気軽にご参加ください。 

 

２ 副校長先生挨拶 

  本年度も残り２か月です。そろそろまとめの時期になるかと思います。子どもたちにとって焦らずに一年の達成感を味わうこ

とができるよう、教員一同努めてまいります。 

 さて、今月の「染地小だより」では巻頭言を書かせていただきました。ぜひ、ご家庭で目を通していただければと思います。今

回は、２月２日の節分にちなみ「鬼」をテーマに書かせていただきました。「鬼」にまつわる言葉を調べていたところ、私も初めは

「冷酷非道なもの」と感じていたものが、あれ？意外に、よいところもあるな、相手のことを考えるといった意味を含む言葉も多

いなと思い、その後、鬼にまつわる言葉や物語から「本当のやさしさ」とは何だろうと思い始めたのがきっかけでした。 

 私の思いとしては、担任として子どもと接する職業に就いてから、より相手、つまり子ども達のことですが、より子どもたちの

その場その場の心境を理解していないと、相手を思ったやさしさは出せないなと思います。これからも子どもたち一人一人をよ

り理解し、大人の物差しだけで判断せず、その子なりの考えを理解して支援していきたいと思います。 

 残り２か月ではありますが、修了式まで変わらずのご理解とご協力をお願いいたします。 

 

３ 会長挨拶 

  いつもPTAへのご理解とご協力をありがとうございます。私自身、最近、PTAの方々にとても助けられております。個人的事

情は言いにくいこともありますが、支障がない程度で伝えることでも、人とのつながりが生まれ、助け合える大切さを感じまし

た。ポロリと言葉をこぼしてみたら、心がほぐれる言葉をたくさんいただいた、つながりができた、という感じです。 

また、今回の運営会議においては、事前に関係する委員さんらと、議題を慎重に確認し合いました。委員の皆様と建設的な

話し合いをしています。多くの方に確認していただき配慮が足りないことは教えていただきたいです。また、ご意見やアイディア

もお待ちしております。よろしくお願いいたします。 

 

４ 連絡 

1. 企画 

・家庭教育セミナー報告＆はちみつタイム 

家庭教育セミナーを開催しました。すぐーるに詳細が載っているのでチェックしてみて下さい。はちみつタイムは、保護

者会の後などに誰でも気軽に話せる場所として開催をしていきます。初回は、2月27日の4.5.6年保護者会の後、16:45ま

で予定しています。 

・PTAスポーツ交流サークルと健全ソフトボール保護者コーチ誕生 

スポーツ交流サークルでは、ふらば～るバレーボールやドッヂビーを行っています。毎週火曜日体育館で開催中。 

健全ソフトボールでは、保護者の中から2人コーチをやっていただけることになりました。体験自由なのでご興味のある

方は是非ご参加ください。 

・施設整備検討委員会報告 

皆様にお答えいただいた染地小アンケートの集計を読みました。蜂の巣校舎を残してほしいと言う声がたくさんありまし

た。一方で、北側の門の施錠を心配する声もありました。建て替えは現在、小学校東側、南側に校舎を建設する案などが

1月 運営だより 



 

 

出ています。 

2. 健全 

・2/9 四地区耐寒マラソン大会JSL講習 JL大会練習 

3. 開放 

・2/11 ドッヂビー大会参加 

4. 選管 

・2/15 16：00 ～ 互選会を実施します。（場所：ふれあいルーム） 

 

５ 議題 

1. 企画 

・PTA総会について 

今年度も書面総会で行います。 

・来年度へ引き継ぐ企画 

落語会、本の読み聞かせ、東門の掲示板設置などを検討しています。 

・個人情報の取り扱いについて 

個人情報の取り扱いについて話し合いました。PTAで会員名簿を持つことを廃止していきます。 

今後は「すぐーる」活用とイベント毎に必要な情報をその場限りで取り扱うよう検討しています。 

2. 学級 

令和７年度のPTAイベント(落語会)について提案がありました。 

3. 校外 

・子ども会の今後について 

来年度より、子ども会は休止になります。 

4. その他 

・卒対より  

折り畳み傘を購入しました。 

 

６ 各委員会の活動報告（11/16～1/30） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上 

 


